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DESDE EL COF TARRAGONA 

CONSIDERAN QUE EL SISTEMA 

SE HA VISTO DESBORDADO POR 

LA ACTUAL CRISIS SANITARIA, Y 

QUE HA HABIDO UNA FALTA DE 

PREVISIÓN, PORQUE TAMPOCO SE 

CONOCÍA LA EXTENSIÓN DE LO 

QUE REPRESENTABA EL COVID-19.

Aunque se ha ido respondiendo, en la medida de lo posible, según 
Joaquim Nolla Solé, presidente del COF Tarragona, “se ha visto que 
la capacidad de reacción no ha sido suficiente. El personal sanitario ha 
tenido que salir a primera línea sin equipos de protección adecuados. 
Creo que esto nos puede servir porque si realmente vuelve a haber un 
rebrote, si estamos preparados, tenemos material, y sabemos a quién nos 
enfrentamos, los resultados serán mejores, y tendrá unas consecuencias 
menos letales que este primer impacto. Sí que se seguía lo que estaba 
pasando en China, pero lo veíamos muy lejos, creo que en general, y se 
ha visto que no es un problema solo español, la reacción ha sido pau-
latina, lenta. En muchos países la manera de abordar la crisis ha sido 
completamente diferente, ha habido diferentes políticas y sin embargo 
todas, tarde o temprano, han tenido que adoptar el confinamiento de 
la población”.
El presidente señala, además, que las mascarillas funcionan, pero pue-
den dar una falsa sensación de seguridad, y que un gran porcentaje 
de la población no las sabe utilizar correctamente, siendo realmente 
los dos metros de distancia social la medida más útil. “Todo esto lo 
ha tenido que explicar la farmacia en el día a día, y ha sido una de sus 
funciones más importantes, además de la lucha diaria, explicar a la 
población todas las medidas que se tenían que adoptar”.

“La farmacia ha sido la puerta 
de Atención Primaria”

Oportunidades
Para Nolla, la crisis sanitaria generada por el Covid-19 no ha sido úni-
camente una gran tragedia, sino que para la oficina de farmacia “ha 
sido un momento de oportunidades, de poder avanzar con una serie de 
acciones. Lo que era evidente es que la farmacia tenía que formar parte de 
todo lo que es la solución a las necesidades de la población. La farmacia 
tenía que reaccionar, no podíamos quedarnos impasibles. Lo bueno es 
que lo hemos hecho, poniendo todo lo que teníamos”.
Como ejemplo, destaca la puesta en marcha de la receta electrónica 
de Muface, que estaba en proyecto desde hace años y finalmente se 
ha activado ahora, igual que el hecho de poder dispensar la receta 
electrónica privada de médicos a través de Nodo farmacéutico en Ca-
taluña: “Se ha logrado a través de un convenio con el Consejo de Colegios 
de Médicos, y a través de nuestro portal de receta electrónica se pueden 
dispensar recetas con trazabilidad y seguridad”. 
Otro ejemplo ha sido la implantación desde las farmacias de la am-
pliación del plan de medicación de las personas, que en Cataluña se 
ha aprobado a nivel parlamentario. “Esta colaboración de la farmacia 
con el CatSalut ha ahorrado un millón de visitas a los CAP. La puerta de 
primaria ha sido la farmacia. Los CAP han atendido telefónicamente, 
pero a través de la farmacia la gente podía venir con su tarjeta sanitaria 
y nosotros les bajábamos los nuevos planes de medicación, o incluso 
aquellos medicamentos que estaban caducados, pero eran crónicos. 
Con la firma del farmacéutico podíamos seguir dando esa medicación”, 
explica el presidente. ++

Joaquim Nolla Solé,
presidente del COF Tarragona

“HA SIDO UN MOMENTO DE OPORTUNIDADES, 
DE PODER AVANZAR CON UNA SERIE 

DE ACCIONES”


